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Деликатесы 
от фермеров
  В Москве открыты 
69 всесезонных ярмарок, 
три из них расположены 
в нашем округе.

Подарок за день
  В столярном клубе Центра 
московского долголетия 
района Коньково делают 
игрушки для детей и декор 
для дома.

«Атмосферный 
«Эльдар»
  Дмитрий Харатьян рас-
сказал о выступлениях 
на сцене киноклуба 
в Обручевском районе.

на 

20–25 смлыжи под «классику» должны превышать рост человека 

фото mos.ru

Сергей Собянин:  
«В колледжах создадим 10 тыс. дополнительных бюджетных мест. 

Так поддержим 9-классников, мечтающих получить специальность»

№ 2 (522) 29 января – 4 февраля 2024
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административного  
округа Москвы
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 Все на лыжню 
 Руководитель лыжно- 
 биатлонного клуба 
 в Северном Бутове Андрей 
 Маковеев дал советы 
 лыжникам-новичкам
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восьмикратный чемпион россии 
по биатлону андрей маковеев 
2–3 раза в неделю катается 
на лыжах в Битцевском лесу.
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факты

 Завершается строитель-
ство электродепо «Южное». 
Об этом сообщил Сергей Со-
бянин во время посещения 
строительной площадки. 

После открытия это депо 
вместе с соседним вагоноре-
монтным заводом «Братеево» 
станет крупнейшим в России 
комплексом по обслужива-
нию и ремонту вагонов. Депо 
нужны, чтобы метрополитен 
функционировал. сейчас в 
городе их 22. когда будет по-
строена троицкая линия метро, 
проходящая через наш округ, 

на ней откроется депо «троиц-
кое». ожидается, что оно будет 
построено к 2030 году. 

дОм для пОеЗдОв  
нОвОгО пОкОления
После ввода в эксплуатацию 
депо «Южное» будет обслужи-
вать замоскворецкую линию 
метро с поездами новых 
серий «Москва-2020» и «Мо-
сква-2024». Этой веткой еже-
дневно пользуются 900 тыс. 
пассажиров.
«замоскворецкая линия – одна 
из самых востребованных 
на сегодняшний день. там 

не самый новый подвижной 
состав, но мы после ввода в те-
чение четырёх лет практически 
полностью его заменим», – 
отметил сергей собянин во 
время осмотра строящегося 
электродепо «Южное». 

крупнейшие в рОССии
Планируется, что действующее 
депо «Братеево», которое вме-
сте со строящимся «Южным» 
составит единый комплекс, 
сконцентрируется на ремонте 
вагонов метро. там будут чи-
нить и обслуживать подвижной 
состав замоскворецкой линии, 
а также вагоны типа «Номер-
ной» и «Русич» других веток: 
всего до 850 вагонов, 8,5 тыс. 
колёс и более 6,4 тыс. двигате-
лей в год. По своим масштабам 
новый инфраструктурный ком-
плекс (депо «Южное» и вагоно-
ремонтный завод «Братеево») 
превзойдёт нынешнего рекорд-
смена – крупнейшее в России 
электродепо «Митино».
«в Москве с 2011 года по-
строили или реконструирова-
ли 12 электродепо. каждое 
из них – огромный комплекс, 
без которого функционирова-
ние столичного метро просто 
невозможно. Это не только 
стоянка для вагонов: здесь 
ремонтируют составы и следят 

за их чистотой. Электродепо 
необходимы для открытия 
новых линий. в 2024-м пла-
нируем запустить «столбово». 
Ещё три депо – к 2030 году: 
«Ильинское», «Бирюлёвское» 
и «троицкое», – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале.

дОлгОжданная линия
Между тем в Москве развер-
нулось масштабное строи-
тельство сразу 11 станций 
троицкой линии метро, которая 
проходит через наш округ. 
«станции находятся в разной 
степени готовности – от вы-
полнения монолитных работ 
до архитектурной отделки, – 
написал мэр. – всего на вет-
ке от платформы МЦк зИл 
до города троицка их будет 17. 
Южный, Юго-западный, троиц-
кий и Новомосковский округа 
получат ещё одну линию метро. 
снизится нагрузка на цент-
ральные и южные участки 
сокольнической и калужско-
Рижской линий».
До ввода депо «троицкое» по-
езда троицкой ветки будут об-
служивать электродепо Боль-
шой кольцевой линии, а также 
«столбово», которое строится 
на сокольнической ветке.

александр андрущенко

 Цифровизация строи-
тельной отрасли позво-
лила ввести в 2023-м 
рекордное число квадрат-
ных метров жилья – 
больше 7,3 млн. «Для 
сравнения: за последние 
семь лет в столице сдава-
лось по 5,5 млн кв. м жилья 
в год. Цифровые решения 
ускоряют инвестиционно-
строительный цикл при-
мерно на 20%. также 
снижают стоимость самих 
проектов», – рассказал 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. всё чаще 
в новых домах внедряется 
система «умной эксплуата-
ции». специальные датчики 
контролируют потребление 
электроэнергии, уровень 
освещения и температуру 
в помещении. Цифровиза-
ция упрощает и переезд 
в новое жильё. суперсер-
вис для новосёлов програм-
мы реновации позволяет 
оформить документы, запи-
саться на осмотр квартиры 
и вызвать грузчиков.

 московский скоростной 
диаметр вошёл в тройку 
самых популярных трасс 
в столице – ежедневно 
им пользуются порядка 
400 тыс. автомобилистов. 
«основной ход МсД мы за-
пустили в сентябре 2023-го. 
теперь работаем над по-
вышением эффективности 
трассы, интегрируем её 
в улично-дорожную сеть, – 
сообщил сергей собянин. – 
один из проектов – прямой 
съезд с МсД на каширское 
шоссе в сторону области. 
Планируем открыть его этой 
осенью. задача достаточно 
сложная. Эстакада стро-
ится над ж/д путями, и мы 
должны вести работы без 
ограничения движения по-
ездов». По оценкам спе-
циалистов, новый маршрут 
почти вдвое сократит 
перепробег автотранспорта 
на этом участке и разгрузит 
соседние магистрали.

 Скульптурам на парапе-
тах корпусов российской 
государственной библио-
теки вернули историчес-
кий облик. «специалисты 
сняли весь цементный 
раствор, которым были 
заделаны трещины и сколы 
во время ремонтных работ 
в здании в 1985 году. слож-
нее всего реставраторам 
пришлось с угловой скульп-
турой «Девушка с книгой»: 
лицо фигуры было сильно 
повреждено. После рас-
чистки укрепили и склеили 
фрагменты. И только потом 
заделали трещину», – напи-
сал мэр в своём телеграм-
канале. 

где отдыхают поезда
к 2030 году планируется открыть депо «троицкое», которое будет 
обслуживать составы одноимённой ветки метрополитена

Поезда Московского метро-
политена обслуживают 

22 
электродепо. 
Эксплуатируемый парк под-
вижного состава насчитыва-
ет около 

6500
вагонов разных моделей.  

14 400
человек работают в депо, 
в том числе более 5 тыс. 
машинистов.

«Для Замоскворецкой линии стро-
ится новое депо «Южное», – отметил 
Сергей Собянин во время посеще-
ния стройплощадки. И добавил, 
что его строительная готовность на 
сегодняшний день составляет 68%.

Развёрнутая длина путей строящегося 
депо «Южное» – 6,2 км.
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 В 2023 году более 6 млн 
человек посетили москов-
ские ярмарки, а предприни-
матели продали на них около 
11,6 тонны продукции. «Это 

стало неплохим 
вкладом Москвы 
в реализацию 
нацпроекта 
«Малое и среднее 

предпринимательство», – 
написал Сергей Собянин 
в своём блоге. 

в нашем округе на сегодняш-
ний день открыты три такие 
ярмарки в районах Новые 
Черёмушки, северное и Юж-
ное Бутово.

за покупкаМи –  
В путешеСтВие
спелые фрукты, пышную зе-
лень, ароматный мёд, свежую 
рыбу и мясо москвичи при-
выкли покупать на ярмарках. 
«Популярность уличной торгов-
ли в своё время подтолкнула 
нас к запуску проекта межре-
гиональных ярмарок. Помимо 
торговых точек под открытым 
небом стали открываться ком-
фортные, уютные, красочные 
павильоны, работа которых не 
зависит от погоды и времени 

года, – написал мэр Москвы. – 
сейчас в городе уже 69 таких 
всесезонных ярмарок – шесть 
открылись в 2023 году, вклю-
чая рыбный рынок «Москва – 
на волне» в косино-ухтомском. 
а вместе с ярмарками выход-
ного дня их количество достиг-
ло 130. в общей сложности это 
2,7 тыс. торговых точек и более 
6 тыс. рабочих мест».
Ярмарки привлекают жите-
лей города в том числе своим 
необычным оформлением. 
в Москве есть павильоны 
в индийском, неорусском, 
японском, купеческом и даже 
средневековом стиле. На-
пример, ярмарка в северном 
Бутове (ул. старокачаловская, 
вл. 5а) стилизована под ампир, 
в Южном Бутове (ул. Южнобу-
товская, вл. 50, корп. 4) вдох-
новлена достопримечательно-
стями крыма, а в Черёмушках 
(ул. Профсоюзная, вл. 41) 
посетители погружаются в ат-
мосферу Франции.

Сезонные пРоДукты  
Со ВСеЙ РоССии
Ещё одна особенность москов-
ских ярмарок заключается 
в том, что здесь можно приоб-
рести сезонные товары из са-

мых разных уголков страны. 
свежие продукты привозят 
из 47 городов России и 3 стран 
сНГ. Например, алёна Байда 
продаёт мёд, собранный в там-
бовской области.«Мы пред-
лагаем донниковый, липовый, 
гречишный, луговой, лесной 
и многие другие сор та, – расска-
зывает продавщица. – здесь не 
только красивое место, 
но и высокая культу-
ра обслуживания. 
Посмотрите, 
какие краси-
вые выкладки 
на прилавках, 
просто загля-
денье. Могу 
сказать, что 
с каждым годом 
покупателей ста-
новится всё больше. 
сейчас есть много посто-
янных клиентов, которые берут 
мёд только у нас», – отмечает 
алёна.

к прилавку подходит житель-
ница Черёмушек 
антонина тима-
шова: «сегодня 
уже купила здесь 
свежий творог 

и сметану, осталось приобре-
сти мёд, – говорит женщина. – 
На ярмарке уютная атмосфера, 
всё по-домашнему».

ДЛЯ ГуРМаноВ  
и не тоЛЬко

На одном из прилав-
ков обилие мяс-
ных продуктов из 
Чувашии: варёные 
и копчёные кол-
басы, буженина, 

есть даже нацио-
нальный чувашский 

деликатес ширтан. 
Продавщица Дина 

кадыкова уверяет: все 
продукты очень качественные. 
«каждую неделю нам привозят 
свежий товар, – рассказыва-

ет она. – у меня прекрасные 
отношения с покупателями. от 
некоторых из них под Новый 
год я даже получила подарки: 
конфеты, кофе и книжку. Было 
очень приятно».
ирина краснова продаёт мо-

лочную продукцию 
из самарской об-
ласти. На прилавке 
сыры с добавлени-
ем красного и чёр-

ного перца, базилика, орегано 
и других трав. «Ещё продаём 
йогурты с разными фруктовы-
ми наполнителями, коровье 
и овечье молоко, – уточняет 
женщина. – очень хорошо, что 
на ярмарке крытый павильон. 
сейчас зима, и на открытых 
площадках торговать холодно. 
Покупателям тоже нравится 
помещение, многие говорят, 
что попали в музей. Ну а мы 
ходим на работу как на празд-
ник».

александр андрущенко

Ярмарки выходного дня начнут работать раньше
 В этом году сезон торговли 

на ярмарках выходного дня 
стартует раньше, рассказа-
ла депутат Московской го-
родской думы, председатель 

комиссии по эко-
номической 
и социальной по-
литике Людмила 
Гусева. первая 

торговая сессия пройдёт  
со 2 февраля по 21 апреля. 

«в Москве нет недостатка 
в торговых форматах – для мо-
сквичей работают и небольшие 
магазины у дома, и крупные 

гипермаркеты, итогом пан-
демии стало массовое ис-
пользование доставки. Это 
очень хорошо – каждый может 
выбрать решение, отвечающее 
именно его потребностям. Но 
есть и те, кто предпочитает 
не технологичные варианты, 
а более традиционные – пойти 
на ярмарку, выбрать из мно-
жества предложений, обсудить 
со знакомым продавцом, что 
в этом сезоне лучше. И та-
кие опции у москвичей тоже 
есть – ярмарки выходного дня, 
которые открываются в про-
ходных местах разных районов 

города», – 
рассказала 
депутат.
за эту зиму 
для ярмарок 
оборудова-
ли крытые 
и отапливае-
мые павильоны – чтобы и по-
купателям было комфортнее, 
и продавцы могли работать 
в достойных условиях, поясняет 
депутат. 
Чтобы выйти со своим товаром 
на такую ярмарку, надо напра-
вить заявку на портале mos.ru. 
Места бесплатные, они рас-

пределяются 
в порядке 
простой оче-
реди. 
«Места на яр-
марках рас-
пределяются 
по сессиям – 

первая в этом году пройдёт со 
2 февраля по 21 апреля, затем 
предпринимателям снова мож-
но будет направлять заявки. 
таким образом, смогут поуча-
ствовать те, кто выращивает 
и продаёт разную сезонную про-
дукцию. возможность торговать 
получат и специализирующиеся 

на традиционных зимних ово-
щах, фруктах, ягодах – от капу-
сты до брусники. когда наступит 
время, их сменят продавцы 
редиски, клубники и черешни. 
Мест хватит всем», – подчёрки-
вает депутат Мосгордумы.
Ярмарки будут работать по пят-
ницам, субботам и воскресе-
ньям. 
На юго-западе павильоны яр-
марок расположены в обручев-
ском районе на ул. академика 
Челомея, вл. 8, к. 1, и в районе 
Южное Бутово на пересечении 
улиц академика семёнова  
и академика Понтрягина.

за эту зиму для ярмарок 
оборудовали крытые и 
отапливаемые павильо-
ны – чтобы и покупателям 
было комфортнее.

Деликатесы от фермеров
в Москве открыты 69 всесезонных ярмарок, три из которых – в нашем округе

Продавщица мёда Алёна Байда всегда готова 
рассказать покупателям о своём товаре.

Ярмарки 
привлекают 

горожан в том чис-
ле своим оформле-

нием. есть павильоны 
в индийском, япон-
ском, купеческом 
и даже средневе-

ковом стиле

Дина Кадыкова предлагает вареные и коп-
чёные колбасы, буженину и национальный 
чувашский деликатес ширтан.
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Программистом может стать каждый
в нашем округе откроется центр профориентации для детей из многодетных 
семей, сирот и ребят с ограниченными возможностями здоровья

 В городских колледжах 
будет создано более 10 тыс. 
дополнительных мест 
для бюджетников. Об этом 
Сергей Собянин написал 
в своём телеграм-канале. 
Между тем ребята из со-
циально незащищённых 
категорий населения совсем 
скоро приступят к занятиям 
в новом центре в нашем 
округе, где им помогут вы-
брать интересную профес-
сию.

БОЛЬШЕ БЮДЖЕТНЫХ МЕСТ
в 53 колледжах социального 
комплекса Москвы сегодня 
обучаются свыше 100 тыс. 
человек. Для эффективной 
учёбы, приближенной к работе 
реальных предприятий, до кон-
ца года на базе этих учебных 
заведений планируется модер-
низировать и создать около 
300 мастерских и лабораторий. 
«так мы поддержим наших 
девятиклассников, которые 
хотят получить перспективную 
специальность и быстрее начать 
работать. запускаем масштаб-
ную программу реорганизации 
средне-технического образова-
ния. вполовину увеличим приём 
на бюджетные места, чтобы 
все москвичи после окончания 
9-го класса могли получить 
рабочую специальность. кроме 
того, кардинально изменим 
программу обучения и матери-
альную базу, – сообщил сергей 
собянин. – Поздравил с Днём 
студента ребят Московского 
технологического колледжа – 
одного из старейших учебных 
заведений столицы. здесь 
получают знания по 17 специ-
альностям в сфере транспорта, 

промышленности и информаци-
онных технологий».

IT-СФЕРА ДОСТУПНА ВСЕМ
отметим, что в нашем округе 
в феврале стартует програм-
ма для детей из многодетных 
семей, сирот и ребят с огра-
ниченными возможностями 
здоровья «Профессия будуще-
го: продолжение». в рамках 
этой программы школьники 
получат знания и навыки, 
необходимые для построения 
успешной карьеры в будущем. 

занятия будут про-
ходить по адресу: 
ул. Проф союзная, 
д. 5/9. 
«все мы знаем, 

как много IT-специалистов 
появилось в последнее время, – 
объясняет координатор про-
граммы Дарья Костанян. – 
к сожалению, не каждый может 

позволить себе овладеть этими 
навыками, это довольно дорогое 
удовольствие. однако способно-
стями к программированию или 
3D-моделированию обладают не 
только те ребята, у которых есть 
возможность ими заниматься. 
талантливые ребята есть и в 
многодетных семьях, и среди си-
рот, и среди детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Поэтому наша основная цель – 
сделать IT-сферу доступной».

зНАКОМСТВО С 3D-РУчКАМи
Преподаватель нового центра 

профориента-
ции Константин 
Гомзяков уверен: 
главное – заинте-
ресовать ребят. «Мы 

знакомим их с работой 3D-ручки 

и 3D-принтера, собираем 
электронные схемы, различные 
системы с датчиками, – рас-
сказывает константин. – очень 
радуемся, когда видим в гла-
зах детей искренний интерес». 
в 2024 году проект будет рас-
ширяться: команда «Профессии 
будущего» не только продолжит 
проводить бесплатные проф-
ориентационные мероприятия, 
но и создаст онлайн-платформу, 
где каждый желающий сможет 
пройти курсы по основным на-
правлениям проекта. 
узнать больше о программе 
«Профессия будущего: про-
должение» и присоединиться 
к мероприятиям можно на сай-
те rosinformrazvitie.ru. 

екатерина волковицкая,  
александр андрущенко 

фотофакт

«Динозавры у тебя дома!» – так называется выставка доисторических миров в графике Рубена 
варшамова и винтажных игрушках из коллекции кирилла светлякова в Дарвиновском музее. 
взрослые зрители воскресят свои детские воспоминания, а маленькие гости по-новому по-
смотрят на свои сокровища, в которых непременно представлены и доисторические существа. 
Посетить экспозицию можно до 24 марта.

Ваш дом вошёл в программу реновации?

Да, я уже 
живу в новой 

квартире

16,7%

16,6%

Да, готовлюсь к переезду в этом году 0%

Да, но ждать 
надо ещё 

пару лет

Наш кирпичный 
дом не попал  
в число  
пере- 
селяемых

66,7%

По данным 
опроса 
uzao.aif.ru

итоги опроса

«В Московском технологическом 
колледже получают знания по 17 
специальностям», – написал Сергей 
Собянин в своём телеграм-канале.

В колледжах социального комп-
лекса Москвы сегодня обучаются 
свыше 100 тыс. человек.
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 Девятиклассник школы 
№ 1265 Владимир Дорофеев 
стал победителем чемпио-
ната «Технолидеры Москвы», 
представив на конкурс 
модель робота для работы 
с чашками Петри в лабо-
раторных условиях. Мы 
встретились с юным изо-
бретателем и попросили его 
рассказать о своём проекте.

Важно Для хиМикоВ
Главная особенность чемпио-
ната «технолидеры Москвы» в 
том, что он помогает молодым 
изобретателям получить под-
держку ведущих промышлен-
ных и высокотехнологичных 
компаний. впоследствии 
участники конкурса на сто-
личных предприятиях могут 
доработать свой проект, ком-
мерциализировать его и даже 
начать собственное дело. так 
что у изобретения школьника 
владимира Дорофеева боль-
шие перспективы. 
«Наш робот – это устройство 
для работы с чашками Петри, 
который способен их сортиро-
вать и перемещать в нужное 
место, – рассказывает влади-
мир. – когда учёные работают 
с бактериями в лабораториях, 
есть довольно большой риск, 
что в открытую чашку Петри 
попадут посторонние веще-
ства. Это может негативно 
сказаться на исследованиях. 
сейчас лаборанты вручную 
переносят и сортируют их. 
Наш робот в условиях высо-
кой стерильности делает это 
за них. При этом лаборанты 
взаимодействуют с открытыми 

чашками Петри только в спе-
циальном прозрачном боксе 
и через толстые резиновые 
перчатки».
На создание робота у влади-
мира Дорофеева и его това-
рища из Центра технического 
образования Московского 
дворца пионеров Михаила 
козычева ушёл год.
«отдельная благодар-
ность моим педа-
гогам владимиру 
и татьяне сухоц-
ким. конечно, 
без их искрен-
ней поддерж-
ки и дельных 
советов у нас бы 
ничего не полу-
чилось», – уверен 
владимир.

усПешное 
ПРоДВижение
Для того чтобы представить 
разработку на чемпионате 
«технолидеры Москвы», необ-
ходимо было описать коммер-
ческую часть проекта.
«Мы составили финансовый 
план, стратегию продаж 
и круг возможных клиентов. 
Например, в нашу целевую 
аудиторию вошли институты 
эпидемиологии, научно-
исследовательские лаборато-
рии, фармацевтические ком-
пании, ветеринарные клиники 
и учебные заведения, – объяс-
няет владимир. – На конкурсе 
мы обменялись контактами 
с представителями некоторых 
компаний, которые, возмож-
но, помогут дальнейшему 
продвижению робота. также 

мы познакомились с другими 
школьниками-изобретателями. 
такие связи очень важны».
По словам юного кулибина, 
его робота можно эффективно 
применять в таких сферах, как 
биология, вирусология и меди-
цина.
«Например, его могут исполь-

зовать медики, которые 
ищут вакцину от нового 

вируса.  
Робот может 

оказаться по-
лезен и на за-
нятиях в пред-
профильных 
медицинских 
классах, – счи-

тает школьник. – 
Пока он работает 

в полу автономном 
режиме. то есть 

оператор должен задать 
программу, на основании 
которой робот будет действо-
вать. однако в будущем мы 
планируем сделать так, чтобы 
он мог выполнять свои задачи 
полностью автономно».

МасТеРская иЗоБРеТаТеля
Дома у владимира есть 
удобное рабочее место 
с 3D-принтером и всем не-
обходимым инструментом. «Но 
это, конечно, не сравнится 
с тем оборудованием, кото-
рое мы можем использовать 
во Дворце пионеров. После 
реставрации, которая завер-
шилась в том году, там устано-
вили аппараты для лазерной 
резки, фрезерные и токарные 
станки, а также много других 
агрегатов, которые необхо-

димы для реализации наших 
смелых идей, – отмечает 
школьник. – После окончания 
школы и вуза я планирую стать 
инженером. Родители поддер-
живают мои увлечения и во 
всём мне помогают».

Дальнейшие 
ПеРсПекТиВы
По словам владимира, роботы 
сегодня активно используют-
ся в самых разных сферах. 
«Например, по ленинскому 
проспекту ездят роботизиро-
ванные доставщики, а по Ясе-
неву курсируют беспилотные 
машины такси. Могу сказать, 
что роботы делают нашу жизнь 
проще и комфортнее», – отме-
чает школьник. 

Руководитель 
медиацентра 
школы № 1265 
ольга Бойчерова 
очень высоко от-

зывается о юном изобретателе. 
«владимир сам разработал 
и воплотил всё техническое 
оборудование для нашего 
школьного брейн-ринга. кроме 
того, он бессменный диджей 
на всех школьных дискотеках. 
он блестяще работает со звуко-
режиссёрскими программами 
и занимается видеомонта-
жом. такие мероприятия, как 
«технолидеры Москвы», дают 
современным школьникам 
возможность заявить о себе 
и добиться первого признания. 
Это серьёзная мотивация, так 
как подобные конкурсы многим 
открывают дорогу в большое 
будущее», – подчеркнула она. 

александр андрущенко 

факты

 Педагог школы № 1354 
«Вектор» в Южном Бутове 
Дмитрий ковачевич в тре-
тий раз подтвердил зва-
ние «Московский учитель». 
он вошёл в топ-25 лучших 
преподавателей города. 
Церемония награждения по-
бедителей ежегодной олим-
пиады прошла 16 января. 
По словам Дмитрия кова-
чевича, на этот раз задания 
профессионального конкур-
са расширили серией вопро-
сов на логику и критическое 
мышление. кроме того, был 
сделан акцент на связанные 
с финансовой грамотно-
стью задачи – в них учитель 
продемонстрировал лучший 
результат.

 В «Меридиане» откры-
лась фотовыставка «ле-
нинград. Город живых». По-
сетители экспозиции увидят 
снимки людей, защищавших 
город во время блокады. 
кадры были сделаны в годы 
великой отечественной 
войны, первые послевоен-
ные годы, а также в наши 
дни. открытие экспозиции 
приурочили к 80-летию пол-
ного снятия блокады ленин-
града. выставка продлится 
до 9 февраля, вход свобод-
ный для всех желающих.

 В галерее «Беляево» 
до 18 февраля работа-
ет выставка «авангард. 
Пути второго поколения». 
в экспозиции представлены 
картины художников после-
военного времени, следую-
щих за «шестидесятниками». 
Произведения выполнены 
в различных техниках. 
Не ограничиваясь абстракт-
ными картинами, художники 
экспериментируют с факту-
рой и формой, что помогает 
передать особое мироощу-
щение живописцев.

 В Московском дворце 
пионеров прочитают лек-
цию для родителей «Циф-
ровые привычки: вредные 
и полезные». Информация 
поможет папам и мамам 
правильно сориентировать 
детей в цифровом мире. 
ведь про современных ре-
бят говорят, что они роди-
лись со смартфоном в руке. 
На вопросы родителей от-
ветит ольга лукинова – экс-
перт по цифровым коммуни-
кациям, деловой переписке 
и автор книги «Цифровой 
этикет: как не бесить друг 
друга в интернете». Меро-
приятие пройдёт 7 февраля 
в рамках лектория «Роди-
тельская среда». встреча 
начнётся в 18.00 по адресу: 
ул. косыгина, д. 17, корп. 2. 
Продолжительность – один 
час.

искусственный ассистент
Школьник из Гагаринского района изобрёл робота для учёных

После за-
вершения рестав-
рации во Дворце 

пионеров установили 
новые аппараты для 

лазерной резки и 
другое оборудование, 

необходимое юным 
изобретателям

Своего робота Владимир Дорофеев 
конструировал в течение года. ф
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 В зону специальной во-
енной операции из Пункта 
отбора на ул. Яблочкова 
продолжают отправляться 
бойцы. Среди них – житель 
района Ясенево 36-летний 
Вячеслав Л. Мужчина объ-
яснил, почему решил пойти 
служить в Донбасс. 

«Мой ДеДушка МенЯ 
ПоДДержаЛ»
вячеслав л. на «гражданке» 
трудился на стройплощадке 
прорабом. Хобби – прыжки с 
парашютом. По словам вячес-
лава, этот опыт поможет ему 
в зоне сво. Мужчину перед 
отправкой в учебную часть уже 
назначили командиром мино-
мётного подразделения. 
«Почему решил пойти на служ-
бу? у меня растёт сын Даниил, 
ему 13 лет, хочу, чтобы он 
жил в мире, поэтому надо как 
можно быстрее его установить 
в Донбассе. Понимаю, что я ну-
жен в зоне сво. срочную служ-
бу не проходил, но уверен, что 
быстро всему необходимому 
научусь. Мой дедушка, ветеран 
великой отечественной войны, 
меня полностью поддержал в 
решении пойти служить Роди-
не», – рассказал вячеслав л. 

«Верю, что 
у МенЯ 
ПоЛучитСЯ»
31-летний 
Денис Г. про-
ходил сроч-
ную службу 
в войсках 
артиллерии с 2010 по 2011 год 
на Дальнем востоке. сейчас 
молодой человек готов слу-
жить в любых войсках.  
«считаю нужным поддерживать 
Россию в трудные времена, 

поэтому и иду на контрактную 
службу. Родным и друзьям я 
всё объяснил, меня поняли, и 
вот я здесь», – отметил Денис.
Другой парень – 19-летний 
Евгений л. он срочную службу 

не прохо-
дил, работал 
дизайнером, 
в зоне сво 
мечтает стать 
оператором 
БПла.
«Решил пойти 
на контракт-

ную службу, потому что я 
патриот: понимаю важность  
и необходимость защиты 
интересов Родины. Плюс 
захотел выйти из зоны ком-
форта, поменять свою жизнь 

и проверить, чего я как мужик 
стою. Надеюсь, в зоне специ-
альной военной операции от 
меня будет больше пользы, 
чем на «гражданке». Нельзя 
отсиживаться в такое трудное 
время, надо помогать стране. 
особенно сейчас, когда она 
нуждается в сильных и муже-
ственных ребятах. Почему хочу 
попробовать стать операто-
ром БПла? Я изучал эту тему, 
в своё время сам запускал 
небольшие беспилотники, 
у меня есть необходимые 
знания об этих технологиях. 
Мой товарищ сейчас, кстати, 
находится в Донбассе и тоже 
этим занимается. Я верю, что 
и у меня получится», – подчер-
кнул Евгений.

При этом молодой человек 
хочет по возможности попасть 
в часть, где служит его друг. 
«Не факт, что получится. Но, 
надеюсь, я пригожусь в любом 
месте. ведь сейчас главное – 
не исполнение моих желаний, 
а любая помощь моей родной 
стране», – добавил Евгений л. 

алексей дубровин 

еДиноразоВаЯ выплата 
при заключении 
контракта о прохождении 
военной службы на срок 
не менее одного года

ежеМеСЯчнаЯ 
выплата в зоне СВо

ВыплАтА зА результАт
8000 руб. – за каждый день участия 
в активных наступательных действиях
50 000 руб. – за каждый километр 
продвижения в составе штурмовых отрядов
от 50 000 руб. – за захват или уничтожение 
техники противника
ДополнИтельно
ежемесячная выплата военнослужащим, 
поступившим на службу в Москве, – 50 000 руб.

Денежные ВыплАты льготы куДА обрАщАться

Детям
  зачисление в любой 

детский сад (с 1,5 года),
  бесплатные двухразовое 

питание в школе, продлёнка, 
кружки

супругАм

  организация 
профессионального 
обучения,

  содействие в поиске 
работы

ДополнИтельно
18 770 руб. в месяц 
на каждого ребёнка

пункт отбора на военную 
службу по контракту 
г. москвы

будни – с 9.00 до 20.00
суббота – с 9.00 до 18.00
воскресенье – с 9.00 до 16.00

Адрес: ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1.

режим работы:

контакты
Горячая  
линия:
Чат-бот телеграма 
@ MskContract_bot

Важно
На приём в Пункт отбора можно 
записаться онлайн. Для этого 
на mos.ru нужно выбрать удоб-
ные дату и время. там же указан 
список необходимых документов.
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ВСеМ 
  освобождение от 

начисления пеней за 
невнесение платы за жку, 

  освобождение от поверки 
приборов учёта, 

  оказание 
психологической помощи,

  консультирование по 
юридическим вопросам

пожИлым 
роДстВеннИкАм

  социальное обслуживание 
на дому всем нуждающимся,

  проживание в пансионатах 
и других учреждениях 
соцобслуживания

от 204 000 руб.

195 000 руб.

«Главное – помощь родной стране»
контрактники готовы в зоне сво служить в любой военной части

евгений Л. хочет стать опе-
ратором БПЛа в зоне СВо. 
Молодой человек считает, 
что у него есть для этого 
необходимые знания.

Молодые люди отправляются  
в учебную часть перед тем, 
как уехать в зону СВО.

и проверить, чего я как мужик 
стою. Надеюсь, в зоне специ-
альной военной операции от 
меня будет больше пользы, 
чем на «гражданке». Нельзя 
отсиживаться в такое трудное 
время, надо помогать стране. 

собенно сейчас, когда она 
нуждается в сильных и муже-
ственных ребятах. Почему хочу 
попробовать стать операто-
ром БПла? Я изучал эту тему, 
в своё время сам запускал 
небольшие беспилотники, 
у меня есть необходимые 
знания об этих технологиях. 
Мой товарищ сейчас, кстати, 
находится в Донбассе и тоже 
этим занимается. Я верю, что 
и у меня получится», – подчер-
кнул Евгений.

месте. ведь сейчас главное – 
не исполнение моих желаний, 
а любая помощь моей родной 
стране», – добавил Евгений л. 

алексей дубровин

Евгений Л. считает, что нель-
зя оставаться в стороне в 
непростое для страны время.
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 Один из популярных марш-
рутов электробусов, связы-
вающий сразу три округа, – 
M16. Корреспонденты «ЗКЗ» 
проехались по нему и пого-
ворили с пассажирами. 

«для нас идеальный 
маршрут» 
Электробусы М16 следуют от 
станции метро «октябрьская» 
по ленинскому проспекту, 
улице 26 Бакинских комисса-
ров, проспекту вернадского, 
улицам Покрышкина и Нику-
линской, по Мичуринскому 
проспекту до станции метро 
«озёрная». На территории на-
шего округа маршрут пересе-
кает улицу Дмитрия ульянова 
и университетский проспект, 
Нахимовский и ломоносовский 
проспекты, улицы крупской, 
Гарибальди, обручева и лоба-
чевского.
в салоне многолюдно, не-
смотря на будни и середину 
рабочего дня. 

Подходим к евге-
нию Захарову. 
Молодой человек 
работает курье-
ром – развозит 

цветы. «Раз 15 уже проехал 
по этому маршруту за послед-
нее время. он очень удобный: 
много остановок у больниц 
и социальных учреждений», – 
рассказал Евгений захаров. 

арсен Хаби-
малиев учится 
на третьем курсе 
в Российском 
государственном 

университете нефти и газа НИу 
им. Губкина. «Часто пользуюсь 
М16. Электробус останавлива-
ется прямо у университета. за 
30 минут добираюсь от дома 

до вуза. Но если не надо на учё-
бу, тогда спускаюсь в метро», – 
отметил арсен Хабималиев.
жительница ломоносовского 

района алексия 
росина ездит 
на М16 с сыном: 
«садимся на улице 
кравченко и пря-

миком до школы. она находит-

ся у станции метро «Новатор-
ская». Ещё удобно добираться 
в «художку», она рядом со 
станцией метро «октябрьская». 
Для нас идеальный маршрут, 
да и ходят электробусы доста-
точно часто».
жительница ломоносовского 
района наталья Галкина ез-
дит от улицы кравченко до пло-

щади Гагарина. «Чаще всего 
выбираю маршруты экспрес-
сов – «Е». Но нередко сажусь 
и на М16. На площади Гагарина 
пересаживаюсь на МЦк, чтобы 
доехать до автосалона, в кото-
ром я работаю», – рассказала 
Наталья Галкина. 

самый ПОПулярный 
маршрут
Мосгортранс составил рейтинг 
самых популярных электробус-
ных маршрутов в период ново-
годних праздников. По словам 
заммэра столицы по вопро-
сам транспорта максима 

ликсутова, наибо-
лее востребован-
ным у москвичей 
стал именно М16. 
Ежедневно в янва-

ре поездки на нём совершали 

свыше 7,3 тыс. раз. 
житель района Черёмушки, 
студент вГИка михаил андро-
нов – один из тех, кто выбирал 

М16 в новогодние 
праздники. 
«Чаще пользуюсь 
метро, но когда 
спешить некуда 

и на улицах мало транспорта, 
хочется полюбоваться видом из 
окна. в новогодние праздники 
от площади Гагарина доезжал 
до улицы обручева, где у меня 
живёт друг. а ещё надо было 
доехать до дома со съёмок: 
я сел на М16 у станции метро 
«октябрьская» и добрался 
до улицы Марии ульяновой, 
глядя на красиво украшенный 
любимый город», – отметил 
Михаил андронов.  

алексей дубровин

схема маршрута 
электробуса м16

до 30 июня на участке бокового проезда мКад на 44-м 
км (внутренняя сторона) от вл. 8, с. 1, по 43-му км мКад 
до остановки «8-й микрорайон тёплого стана» будут 
недоступны для движения 1–2-я полосы в зависимости 
от даты и времени. Это связано с проведением работ по 
строительству инженерных сетей. с 27 января по 29 июня 
закрыли две полосы с сохранением движения по одной за 
счёт устройства временных уширений. ограничения будут 
действовать в круглосуточном режиме. 30 июня будет 
частично закрыта одна полоса в период с 1.30 до 5.30.

44-м км мКад

вл.8, с.1

водителям на заметку

ул. Академика Варги

От дома до школы или университета
Наши корреспонденты узнали, почему M16 популярен у пассажиров

Жительница Ломо-
носовского района 
Наталья Галкина са-
дится на М16 у дома 
на ул. Кравченко.

Остановка М16 на площади 
Гагарина. Отсюда пассажиры 
могут за 5 минут добраться до 
ст. м. «Ленинский прос пект».

Октябрьская

Озерная

м16

м16

8а

5 6

В московской подземке начался шестой сезон проекта «музыка в метро». среди новых 
площадок пять станций БКл: «мичуринский проспект», «Каховская», «новаторская»,  
«Кунцевская» и «Проспект Вернадского». на последней в минувшую пятницу выступал  
никита XX с песнями легендарных советских и российских исполнителей.

фотофакт

фото олега серебрянского 
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 Установка камер на лестничных 
клетках – эффективный способ за-
щитить подъезд от вандалов. Также 
система видеонаблюдения может 
оказаться чрезвычайно полезной при 
таких чрезвычайных происшествиях, 
как квартирные кражи. Мы выяснили, 
что предпринять для установки «все-
видящего ока» у себя в подъезде.

ПРОВЕСТИ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района котловка татьяна вострова, 
проживающая по адресу: ул. винокурова, 
д. 24, корп. 4. Наша читательница на-
писала, что в последнее время её дом 
регулярно подвергается вандализму: 
раскрашивают стены в подъездах и ло-
мают лифты. жительница района попро-
сила выяснить, как оборудовать подъезд 
видеокамерами.
Её обращение мы передали ответствен-

ным лицам. На запрос 
редакции ответил первый 
заместитель главы упра-
вы Сергей Синельщиков: 
«Для установки камер 

необходимо организовать проведе-
ние общего собрания собственников. 
в случае если жители проголосуют за 
установку оборудования и соберут не-
обходимую сумму, управляющая ком-
пания заключит договор на оказание 
соответствующих услуг с провайдером. 
также следует договориться о ежеме-
сячной плате за предоставление канала 
связи и обслуживание камер. Дополни-
тельно сообщаю, что на входной группе 
указанного подъезда Департаментом 
информационных технологий Москвы 

камера видеонаблюдения 
установлена».
Замдиректора по эксплуа-
тации многоквартирных 
домов ГБУ «Жилищник 

района Котловка» Лариса Щеблано-
ва уточнила, что организовать общее 
собрание по вопросу установки системы 
видеонаблюдения в подъезде может 
любой из собственников жилья. обычно 
этим занимается инициативная группа 
жителей. сначала вопрос установки 
камер обсуждают в домовых чатах, пред-
лагают несколько компаний и выбирают 
ту, с которой будет наиболее выгодно 
сотрудничать. также нужно договориться 
о том, сколько камер и в каких местах 
необходимо установить. специалисты 
рекомендуют размещать оборудование 
на парковке, при входе в подъезд, на 
лестничных клетках и в лифтах. «с вы-
бранной компанией заключается до-
говор, а документы собрания собствен-
ников предоставляются в МФЦ. После 
этого жители начинают оплачивать услуги 
видеонаблюдения, которые включают 
в ежемесячную платёжку», – рассказала 
лариса Щебланова.

ДОСТУП К ВИДЕО
отметим, что камеры можно как приоб-
рести, так и взять в аренду. Это же отно-
сится и к серверам, на которых хранится 
информация. они могут быть установлены 
в техническом помещении дома, например 
в консьержной, либо находиться в компа-
нии, с которой заключён договор.
«На общем собрании собственников 
нужно определить, кто будет иметь доступ 
к видео с камер. обычно это старший 
по дому. однако любой из жителей может 
попросить предоставить ему видеомате-
риалы за определённый период», – уточ-
нила лариса Щебланова.
По её словам, сейчас в Москве практиче-
ски на каждой входной двери подъезда 
установлена камера. за это видеонаблю-
дение плата не взимается, его обеспечи-
вает город. а при возникновении любых 
ЧП жители могут получить доступ к город-
ским камерам через отделение полиции.

александр андрущенко

Глава управы Мак-
сим Недашковский 
сообщил:
– По указанному адре-
су сотрудники управ-

ляющей компании ГБу «жилищник 
района Черёмушки» выполнили 
работы по ремонту водосточной 
трубы.   
сейчас водосток находится в ис-
правном состоянии.

Ответила первый 
заместитель гла-
вы управы Люд-
мила Абазина:
– жилой много-

квартирный дом по вышеука-
занному адресу находится в 
управлении ГБу «жилищник 
района зюзино». По информа-
ции управляющей организа-
ции, работы по ремонту стояка 
горячего водоснабжения 
выполнены.
в настоящее время система го-
рячего водоснабжения кварти-
ры по указанному адресу нахо-
дится в технически исправном 
состоянии, что подтверждается 
собственником.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в моей квартире 
две недели течёт 

стояк горячей воды. Про-
шу его починить. адрес: 
Черноморский бул., д. 11, 
корп. 2, кв. 114».

Елена, Зюзино

«от крыши нашего дома 
по адресу: ул. Гарибальди, 

д. 21, корп. 5, отошла водо-
сточная труба». 
Ирина Михайловна, Черёмушки

Водосточную трубу 
починили

Трубу с горячей водой в квартире 
Елены отремонтировали.

Водосток надёжно закрепили на стене дома.

Вода больше 
не капаетНе пролетит и муха

как установить систему видеонаблюдения в подъезде

Сегодня практически все жилые 
дома в Москве оснащены системами 
видеонаблюдения. Есть камера и на 
двери подъезда в Котловке по адресу: 
ул. Винокурова, д. 24, корп. 4.

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 гб

у «
ж

и
л

и
щ

н
и

к
 р

ай
о

н
а 

л
о

м
о

н
о

с
о

в
с

к
и

й
»

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

На вопрос читателя дал от-
вет глава управы Александр 
 Писяев:
– сотрудники управляющей орга-
низации провели влажную уборку 

и санитарную обработку мест общего пользо-
вания по указанному адресу, а также вынесли 
мусор из общих и технических помещений 
подъезда. ответственным лицам поручено 
усилить контроль за санитарным содержанием 
многоквартирного дома.

«Целый месяц не убирают в подъезде 
№ 2 по адресу: ул. Марии ульяновой, 

д. 21, корп. 2. Помогите навести порядок».
Людмила Анатольевна,  
Ломоносовский район

Чистоту навели

Мы проверили – в подъезде 
убрано.
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 52-летний житель Черё-
мушек Алексей Кузинков 
вернулся из зоны СВО летом 
прошлого года. И взялся 
за организацию поставок 
гуманитарной помощи 
в госпи тали. Мы поговорили 
с ветераном СВО о его благо-
творительной инициативе.    

ОКружены зАбОтОй 
И ВнИМАнИеМ
На сво алексей кузинков 
служил в штурмовом отряде. 
когда вернулся домой – лечил-
ся в подмосковном госпитале.
«Меня поставили на ноги от-
личные врачи. Благодарен 
всему коллективу госпиталя. 
туда потом попали и некоторые 
ребята из моего отряда. вот мы 
с соседями и решили оказы-
вать им адресную помощь», – 
отметил мужчина.
Мы встретились на складе 
на ул. Профсоюзной, куда сво-
зится гуманитарная помощь. 
следующая отправка намечена 
на февраль.
«закупаем расходные мате-
риалы для операций и под-
держания здоровья раненых: 
шприцы, пелёнки, мелкое 
хирургическое оборудование. 
Пелёнки требуются в большом 
количестве. ведь они всегда 
укладываются на хирургиче-
ский стол перед операцией. 
кроме того, их кладут на 
кровати раненых бойцов, 
если вдруг ранения начнут 
кровоточить. Это физиология 
человека. кстати, условия для 
содержания раненых в на-
ших госпиталях 
отличные, очень 
удобные крова-
ти, вниматель-
ное отношение 
медперсо-
нала. сам 
лежал там – 

знаю», – отметил алексей 
кузинков.
также в госпитали мужчина 
передаёт мужское бельё, 
носки, бинты, катетеры, пла-
стыри, продукты длительного 
хранения и многое другое. 
«в одном из подмосковных 
госпиталей сейчас лежит 
командир нашего штурмового 
отряда. Перед нами была по-
ставлена задача взять высо-
ту, и он не стал прятаться за 
спинами товарищей, вместе 
со всеми пошёл в атаку. в бою 
был контужен и ранен осколка-
ми в руку. Но успел объяснить 
отряду, как надо действовать, 
как обойти неприятеля и за-
крепиться, кто, что и в какой 
последовательности дол-
жен предпринимать. 
И только после 
этого согласился 
на эвакуацию. 
совсем скоро, 
после полного 
курса лечения, 
я знаю, он на-
мерен вернуться 
в строй», – вос-
хищается своим 
командиром алексей 
кузинков. 

МелОЧей не быВАет 
После прохождения реабили-
тации мужчина первое время 
возил гуманитарную помощь 
в луганскую область. Но сей-
час сфокусировался именно 
на госпиталях. 
«Я поддерживаю постоянную 
связь с моими однополчанами. 
среди них много москвичей, но 
также достаточно ребят из 
других городов нашей 
страны. когда кто-то 
из последних после 
ранения оказыва-
ется в столичных 
или подмосков-
ных госпиталях, 
к ним приезжают 
матери или жёны. 

а мы с товарища-
ми их тут встре-

чаем, следим за 
тем, чтобы они не 
потерялись в нашем 
большом городе. 

И конечно, помо-
гаем чем можем. 
Чем? Ну судите сами. 
Если человек по-

пал в больницу, что 
ему нужно в первую 

очередь? то, во что его 
нужно пере одеть: 

трусы, носки, футболки. вроде 
мелочь, а из таких мелочей 
и состоит забота. Да и приез-
жающим к ним родным легче: 
не надо много вещей с собой 
везти», – уверен мужчина.

пИСьМА нА передОВую  
также алексей кузинков 
вспомнил, как его отряду и дру-

гим бойцам сво помощь 
оказывала префек-

тура Юзао. Равно 
как и сейчас. 
«Да, префектура 
нашего округа 
очень помога-
ет. Помню, от 
них на передо-
вую привезли 

тёплую одежду, 
носк и, нижнее 

бельё, медикамен-
ты и многое другое. 

И сейчас, знаю, они делают не 
меньше. а в школе № 15, где 
я учился, школьники писали 
письма для бойцов. Я получил 
одно такое с замечательным 
посланием. Недавно нашёл де-
вочку, чьи пожелания здоровья 
и победы так меня тогда пора-
довали, и лично её поблагода-
рил. Эти весточки из дома по-
настоящему помогают бойцам, 
поддерживают их. впрочем, 
как и окопные свечи, которые 
делают волонтёры. Помню, от 
этих свечей мы грелись, гото-
вили на них еду. социальные 
работники Черёмушек также 
каждый месяц передавали 

нашему штурмовому от-
ряду посылки со всем 
необходимым. Искрен-
няя признательность 
всем, кто от всего 
сердца помогает сол-
датам», – добавляет 
алексей кузинков.

алексей дубровин 

Солдаты чувствуют поддержку факты

 наш округ стал одним 
из лидеров по количеству 
переданных маломобиль-
ным жильцам квартир по 
реновации. По этому по-
казателю юго-запад вошёл 
в топ-3 рейтинга округов 
столицы. Больше всего 
квартир, адаптированных 
для нужд маломобильных 
граждан, передали в домах 
по программе реновации в 
Юзао, а также Ювао и вао. 
Планировка помещений в 
новостройках позволяет лю-
дям с ограниченными воз-
можностями передвигаться 
без посторонней помощи, 
разворачиваться на коля-
ске в коридоре и санузле. 
в специализированных 
квартирах предусмотрены 
просторные холлы и расши-
ренные дверные проёмы.

 В домах на юго-западе 
Москвы в 2023 году 
заменили 580 лифтов. 
соответствующие работы 
проводились по програм-
ме капитального ремонта. 
всего в столице в прош-
лом году обновили более 
3,8 тыс. подъёмников. Если 
в подъезде насчитывается 
несколько лифтов, их заме-
няют по очереди. При этом 
используют оборудование, 
которое производят в столи-
це и в Подмосковье. оно от-
вечает всем современным 
требованиям безопасности 
и комфорта.

 В Культурно-досуговом 
центре на ул. Грина на-
чалась отделка фасада. 
объект построен уже более 
чем наполовину. в цен-
тре расположится зал для 
концертов, рассчитанный 
на 300 зрителей, а также 
гримёрные и костюмерные. 
здесь можно будет смотреть 
концерты и фильмы. По-
мещение оборудуют специ-
альным освещением. Юные 
жители района северное 
Бутово смогут заниматься в 
кружках раннего развития, 
живописи и декоративно-
прикладного творчества. 
кроме того, будут работать 
классы музыки и хореогра-
фии.

 на юго-западе Москвы 
улучшили три автобусных 
маршрута. Изменения в 
работу транспорта были 
внесены в декабре минув-
шего года. всего в городе 
оптимизировали работу 
18 маршрутов: автобусы 
стали ходить регулярнее, 
а по пути их следования 
появились новые останов-
ки. так, в нашем округе 
улучшили работу маршрутов 
№ 288, с53 и 523.

житель Черёмушек собирает гуманитарную помощь для больниц

Главный 
расходный 

материал для 
госпиталей – пелён-

ки. Алексей Кузинков 
закупает их в большом 
количестве. также от-

правляет мужское 
бельё, носки и 

футболки 

Алексей Кузинков отправляет 
помощь в госпитали регулярно по 
мере заполнения газели коробка-
ми хотя бы наполовину.
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 Лыжи, коньки, катание 
с горок и скандинавская 
ходьба по аллеям заснежен-
ных парков – для всего этого 
в нашем округе создана 
прекрасная инфраструк-
тура. Осталось только ею 
воспользоваться. Восьми-
кратный чемпион России 
по биатлону и руководитель 
лыжно-биатлонного клуба 
в Северном Бутове Андрей 
Маковеев рассказал нам, 
какой должна быть совре-
менная лыжная трасса и на 
что обратить внимание тем, 
кто только учится кататься.

«ВеЛьВет» деЛАют РАтРАки
Главная составляющая лю-
бой лыжни – это, конечно же, 
снег. к сожалению, в городе 
даже зимой с этим бывают 
проблемы. «во многих местах 
приходится использовать ис-
кусственное оснежение трасс, 
– объясняет андрей Маковеев. 
– ставят специ-
альные пушки, 
которые делают 
искусственный 
снег. По сути, это 
мелкозернистый 
лёд, который лучше 
лежит и медленно та-
ет при тёплой погоде. 
Безусловным плюсом 
является то, что подоб-
ные технологии позво-
ляют продлить сезон 
катания на лыжах».
отметим, что каче-
ственная лыжная трасса 
нуждается в хорошей 
подготовке и обработ-
ке. Для этого используют 
снегоходы, к которым 
сзади прикреплена ме-
таллическая борона.
«они ездят по лыжне, 
утрамбовывают и вырав-
нивают снег. Это прове-
ренная технология, которую 
использовали ещё в со-
ветское время, – объясняет 
биатлонист. – впрочем, сей-
час существует специальная 
машина, которая называется 
«ратрак». Её часто можно уви-
деть на горнолыжных курортах, 
есть такая техника и у нас на 
трассе в северном Бутове 
рядом с улицей Поляны. Ратра-
ки позволяют сделать очень 
качественную и ровную по-
верхность лыжни, по которой 
хорошо скользить. Эти машины 
оставляют за собой ребристую 
поверхность, которую называ-
ют «вельвет» – по аналогии с 
материалом».
Многие лыжные 
трассы про-

легают через большие парки и 
лесные массивы. Для того что-
бы лыжники не заблудились, 
на старте должна быть карта 
маршрутов. «также важны 
указатели и знаки на всём про-
тяжении трассы», – отмечает 
андрей Маковеев.

пО 20–30 кМ зА Одну 
тРениРОВку
зимой рано темнеет, поэтому 
современная лыжня должна 
быть хорошо освещена.
«Это большой плюс трассы, 
так как люди могут приехать 
и покататься после работы в 
вечернее время. Ещё хорошо, 
когда на старте лыжни есть 
туалеты, тёплые раздевалки и 
кафе. люди должны иметь воз-
можность спокойно переодеть-
ся, отдохнуть и перекусить», 

– говорит спортсмен.
в северном Бутове рядом с 
центром проката на улице 
Поляны организовано пять 
лыжных 
маршрутов: 
15 км, 10 км, 
5 км, 3 км и 

2 км 350 
м. «Есть 

ещё до-
полни-
тельная 
туристи-

ческая 
трасса, которая напрямую 

ведёт от нашего проката к 
спортивному клубу «альфа-

Битца», – уточняет ан-
дрей. – Я катаюсь здесь 

на лыжах 2–3 раза в 
неделю, в среднем 

за одну трениров-
ку проезжаю по 

20–30 км».

СОВетЫ нОВиЧкАМ
При выборе лыж в первую 
очередь следует обратить 
внимание на то, каким стилем 

вы будете 
кататься 
– класси-
ческим или 
коньковым. 
в первом 
случае 
лыжи идут 
параллель-
но друг 
другу, а во 

втором лыжник отталкивается 
и скользит «ёлочкой», как на 
коньках.
«Длина лыж под «классику» 
должна составлять более 
20–25 см от роста человека, 
при этом палки нужно подо-
брать короче самого лыжника 
на 20 см, – объясняет биатло-
нист. – коньковые лыжи – это 
плюс 10–12 см к росту, а палки 
– минус 10 см. Раньше всегда 
учились кататься классиче-
ским стилем, а потом пере-
ходили на коньковый. сейчас 
этой последовательности нет, 
многие сразу начинают  
с «конька».
также важно учесть погоду, 
при которой человек планиру-
ет кататься. «Дело в том, что 
на лыжах образуется вода, 

которая отводится через 
специальные углубления. 

Чем глубже эти борозды 
на лыжах, тем эффек-

тивнее отводится во-
да, – рассказывает 

андрей Макове-
ев. – однако в 
холодную по-

году воды мало, 
и если поехать на 

«тёплых» лыжах в мороз, углу-
бления будут забиваться сне-
гом, а лыжи хуже  скользить».

александр андрущенко 

факты

 усадьба Воронцово 
участвует в голосовании 
на «Активном граждани-
не», посвящённом зим-
нему отдыху. участникам 
опроса предлагают соста-
вить рейтинг катков, лыж-
ных трасс и горок в парках. 
в усадьбе воронцово есть 
две ледовые площадки 
(каток «усадебный» и «Live! 
каток»), две лыжни (детская 
и взрослая), а также две 
снежные горки.

 Бесплатные тренировки 
на катках «Московских 
сезонов» в нашем окру-
ге будут проводиться 
до конца зимы. жители 
могут присоединиться к ним 
по воскресеньям, зареги-
стрировавшись на сайте 
проекта «Мой спортивный 
район». ледовые площадки 
расположены: ул. Проф-
союзная, вл. 41; ул. тёплый 
стан, вл. 1Б; ул. адмирала 
Руднева, вл. 8. занятия длят-
ся один час, приходить надо 
за 5–10 минут до начала.

 для любителей лыжных 
прогулок в нашем округе 
функционируют лыжные 
трассы и маршруты об-
щей протяжённостью 
более 60 км. самая длинная 
из них – трасса «альфа-
Битца» (21 км). Именно здесь 
проходит окружной этап 
самого массового всерос-
сийского забега «лыжня 
России». живописные лыжни 
пролегают в Битцевском ле-
су. в этом году здесь открыли 
новый маршрут длиной более 
5 км от д. 40, корп. 3, по 
Новоясеневскому просп. Ещё 
две новые лыжни появились 
в тёплом стане: в ландшафт-
ном заказнике «тёплый стан» 
(в районе д. 10 по ул. остро-
витянова) и в Южном Бутове 
(на Чечёрском проезде вдоль 
реки Чечёрки).

Все на лыжню 
Большинство трасс в нашем округе пролегают через парки

снег. к сожалению, в городе 
даже зимой с этим бывают 
проблемы. «во многих местах 
приходится использовать ис-
кусственное оснежение трасс, 
– объясняет андрей Маковеев. 
– ставят специ-
альные пушки, 
которые делают 
искусственный 
снег. По сути, это 
мелкозернистый 
лёд, который лучше 
лежит и медленно та-
ет при тёплой погоде. 
Безусловным плюсом 
является то, что подоб-
ные технологии позво-
ляют продлить сезон 
катания на лыжах».
отметим, что каче-
ственная лыжная трасса 
нуждается в хорошей 
подготовке и обработ-
ке. Для этого используют 
снегоходы, к которым 
сзади прикреплена ме-
таллическая борона.
«они ездят по лыжне, 
утрамбовывают и вырав-
нивают снег. Это прове-
ренная технология, которую 
использовали ещё в со-
ветское время, – объясняет 
биатлонист. – впрочем, сей-
час существует специальная 
машина, которая называется 
«ратрак». Её часто можно уви-
деть на горнолыжных курортах, 
есть такая техника и у нас на 
трассе в северном Бутове 
рядом с улицей Поляны. Ратра-
ки позволяют сделать очень 
качественную и ровную по-
верхность лыжни, по которой 
хорошо скользить. Эти машины 
оставляют за собой ребристую 
поверхность, которую называ-
ют «вельвет» – по аналогии с 
материалом».
Многие лыжные 
трассы про-

можность спокойно переодеть-
ся, отдохнуть и перекусить», 

– говорит спортсмен.
в северном Бутове рядом с 
центром проката на улице 
Поляны организовано пять 
лыжных 
маршрутов: 
15 км, 10 км, 
5 км, 3 км и 

2 км 350 
м. «Есть 

ещё до-
полни-
тельная 
туристи-

ческая 
трасса, которая напрямую 

ведёт от нашего проката к 
спортивному клубу «альфа-

Битца», – уточняет ан-
дрей. – Я катаюсь здесь 

на лыжах 2–3 раза в 
неделю, в среднем 

за одну трениров-
ку проезжаю по 

20–30 км».

СОВетЫ нОВиЧк
При выборе лыж в первую 
очередь следует обратить 
внимание на то, каким стилем 

втором лыжник отталкивается 
и скользит «ёлочкой», как на 
коньках.
«Длина лыж под «классику» 
должна составлять более 
20–25 см от роста человека, 
при этом палки нужно подо
брать короче самого лыжника 
на 20 см, – объясняет биатло
нист. – коньковые лыжи – это 
плюс 10–12 см к росту, а палки 
– минус 10 см. Раньше всегда 
учились кататься классиче
ским стилем, а потом пере
ходили на коньковый. 
этой последовательности нет, 
многие сразу начинают 
с «конька».
также важно учесть погоду, также важно учесть погоду, т
при которой человек планиру
ет кататься. «Дело в том, что 
на лыжах образуется вода, 

которая отводится через 
специальные углубления. 

Чем глубже эти борозды 
на лыжах, тем эффек

тивнее отводится во
да, – рассказывает 

андрей Макове
ев. – 
холодную по

году воды мало, 
и если поехать на 

«тёплых» лыжах в мороз, углу
бления будут забиваться сне
гом, а лыжи хуже 

александр

качественная лыжная 
трасса нуждается в хоро-
шей обработке. для этого 
используют снегоходы, к 
которым сзади прикреплена 
металлическая борона.

В каком возрасте 
стоит начинать 
заниматься 
спортом?

  в детском, конечно. 
И время есть, и достиг-
нуть можно многого.

 зависит от вида спорта.

  спорт полезен в лю-
бом возрасте.

  зависит от состояния 
здоровья.

 
Чтобы принять уЧастие 

в опросе, перейдите 
по ссылке  

https://uzao.aif.ru/#poll

опрос

Спортивные награды восьмикратного 
чемпиона России по биатлону Андрея 
Маковеева сейчас украшают одну из стен 
центра проката в Северном Бутове.

Андрей Маковеев 2–3 раза  
в неделю катается на лыжах  
в Битцевском лесу.
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фото кирилла искольдского
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По средам в Центре московского 
долголетия на ул. Миклухо-Маклая, 
20, проходят встречи клуба любите-
лей столярного дела «Декор 
для дома». Его участни-
ки делают игрушки, 
новую обивку для 
мебели и многое 
другое. Кор-
респонденты 
«ЗКЗ» посети-
ли занятие и 
поговорили 
с завсегда-
таями. 

«нравится 
работать 
с ДЕрЕвоМ»
Приходим в не-
большое помеще-
ние и сразу обра-
щаем внимание, что 
для работы столяра 
есть всё необходимое: 
стамески, пилы, наждачная 
бумага, дрель, щётки, отвёрт-
ки, кисти (гуашью или акваре-
лью раскрашивают изделия, а 
потом, после высыхания кра-
ски, закрепляют специальным лаком). 
за одним из столов мастерит деревян-
ную лошадку 60-летний житель района 
коньково игорь Геллер. На наших 
глазах мужчина приделывает ей гриву 
– получается эффектно. 
«По профессии я инженер-механик, 
сейчас на пенсии, но столярничать – 
моё хобби. Дед у меня был столяром-
краснодеревщиком. Я весь в него, 
мне очень нравится работать с дере-
вом», – признался нам Игорь Геллер.  
также, по словам мужчины, в клубе 
он вместе с другими участниками 
реставрирует стулья, кресла и другую 
мебель. 
«Приходили люди, спрашивали, умеем 
ли это делать. Попробовали, получи-
лось. вот мы с удовольствием этим 
и занялись. Ещё реставрирую двери 
для своих дачных знакомых. крашу их, 
декорирую, – добавил Игорь Геллер. 
– в планах попробовать вырезать 
детали для наличников». 

«у нас КоМанДная работа»
Елена быкова в прошлом экономист. 
Раньше она реставрировала дома 

стулья и табуретки. в клубе 
научилась изготав-

ливать маленькие 
изделия.

«Мне нравится 
делать своими 

руками раз-
ные милые 
вещицы для 
украшения, 
как сейчас 
модно го-
ворить, де-
корирова-
ния своей 

квартиры. 
здорово, что 

есть возмож-

ность заниматься столярным делом 
в хорошей компании. Большой плюс, 
что Центр московского долго-
летия находится рядом с 
моим домом. Я хожу в клуб 
с момента его открытия.  
Что научилась делать? 
удалось смастерить, на-
пример, рамки для фото-
графий, коробки для чая, 
ключницы, шкатулки. Дела-
ла в основном то, что можно 
использовать дома.  
Изготовляли ещё рождествен-
ских ангелочков. Дарила 
родственникам, детям, 
– отметила Елена Быко-
ва. – а под Новый год мы 
реставрировали вместе с 
Игорем табуретку. Неплохо по-
лучилось,  между  прочим».

Людмила Летушова до 
прихода в столярный клуб 
работала в третьяковской 

галерее смотрителем. «Долго 
занималась керамикой, но 
столярное дело мне тоже 
близко. в нашу мастерскую 
я приезжаю из района 

Ясенево. сейчас мы работа-
ем над стулом, который уже 

обтянули красивой тканью. за 
всё время сделала несколько 
симпатичных лошадок. Игорь 
выпиливает материалы, я за-
чищаю и расписываю их. у нас 
командная работа, – рас-
сказала людмила летушова. 
– сколько времени уходит на 
одну игрушку? один день – 
и подарок готов». 

алексей дубровин

«один день – и подарок готов»
в Центре московского долголетия в конькове работает столярный клуб

ность заниматься столярным делом 
в хорошей компании. Большой плюс, 
что Центр московского долго-
летия находится рядом с 
моим домом. Я хожу в клуб 
с момента его открытия. 
Что научилась делать? 

далось смастерить, на-
пример, рамки для фото-
графий, коробки для чая, 
ключницы, шкатулки. Дела-
ла в основном то, что можно 
использовать дома. 
Изготовляли ещё рождествен-
ских ангелочков. Дарила 
родственникам, детям, 
– отметила Елена Быко-

 под Новый год мы 
реставрировали вместе с 
Игорем табуретку. Неплохо по-

прочим».

Людмила Летушова 
прихода в столярный клуб 
работала в 

галерее смотрителем. «Долго 
занималась керамикой, но 
столярное дело мне тоже 
близко. 
я приезжаю из района 

Ясенево. 
ем над стулом, который уже 

обтянули красивой тканью. 
всё время сделала несколько 
симпатичных лошадок. Игорь 
выпиливает материалы, я за
чищаю и расписываю их. 
командная работа, – рас
сказала 
– сколько времени уходит на 
одну игрушку? 
и подарок готов». 

онькове работает столярный клуб

Любимое занятие 
Людмилы Летушо-
вой – раскраши-
вать деревянных 

лошадок.

Игорь Геллер и Елена Быкова ходят в клуб с момента его открытия.

фото кирилла искольдского
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Таких ангелов бу-
дут делать в клубе 
ко Дню святого 
Валентина.
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 В библиотеке № 188 состоялось 
заседание клуба «Наследие», по-
свящённое 215-летию со дня рож-
дения знаменитого американского 
писателя Эдгара Аллана По. Гости 
библиотеки не только вспомнили 
самые известные его произведения, 
но и узнали много нового о творче-
стве поэта и прозаика.

ВсПомиНАя молодость
Историко-культурологический 
клуб «Наследие» собирает-
ся в библиотеке каждый 
четверг. темы для лек-
ций сотрудники библи-
отеки часто выбирают 
вместе со слушате-
лями. «Некоторые 
лекции, как и эта, 
посвящены юбилеям 
писателей, другие 
приурочены к обще-
ственным событиям. 
Например, одна из но-
ябрьских встреч клуба 
была посвящена подго-
товке исторического парада 
на красной площади 7 ноя-
бря 1941 года, – рассказала 
лариса кузнецова, лектор 
и сотрудник библиотеки. – 
Рассказывала я и о жиз-

ни академика владимира обручева, 
в честь которого назвали улицу и район 
нашего округа. все эти темы близки мне 
и моим слушателям. Поэтому обойти 
стороной творчество Эдгара По, которо-
го мы все активно читали в молодости, 
было невозможно».
слушатели узнали, каким По был 

в детстве и юности, как он на-
чинал свой творческий путь. 

«Многим из нас этот писа-
тель известен как автор 

«страшных» и мистических 
рассказов, но нельзя 

забывать и о том, что 
он родоначальник де-
тективного жанра, – 
объяснила лариса 
кузнецова. – 
кроме того, его 
визитной карточ-
кой стали новеллы, 
в которых удивитель-

ным образом пере-
плетается комическое 

и ужасное». во время 
лекции гости услышали 

и стихотворение «ворон», 
самое известное поэтиче-
ское произведение Эдгара 
По, публикация которого 
сделала его по-настоящему 
знаменитым.

«обручеВ Fest»
конечно, на встречи клуба 
приходят в основном 
москвичи старшего 
поколения, многие 
приводят своих зна-

комых. 
«Быва-
ет, что 
кто-то 
уже 

плохо помнит 
творчество того или 
иного автора, – при-
зналась лариса, – 
тогда мы вместе 
вспоминаем основ-
ные произведения, 
слушаем отрывки. 
с пенсионерами нам 
всегда есть что обсу-
дить: все мы получили 
образование в одно 
время, многое запомни-
лось на всю жизнь».
елене Воронцовой, по-

сетительнице 
библиотеки, 
лекция очень 
понравилась. 
«конечно, про-

изведения Эдгара По я раньше читала, 
но вот о его новеллах не слышала, –  

поделилась Елена, – 
не очень была знакома 

и с его поэзией. Хорошо, 
что выдалась возмож-

ность узнать что-то 
новое в приятной 
компании».
На лекциях биб-
лиотека № 188 
не останавли-
вается: летом 
сотрудники 
подготовили 
уникальный крае-
ведческий квест 
«обручев Fest», 

который проходил 
в воронцовском 
парке. Его участ-
ники посмотрели 
фильм, а затем 

отправились в путе-
шествие по усадьбе, по-

путно отвечая на вопросы 
кураторов. в библиотеке уве-
рены: в новом сезоне квест 
обязательно повторят. обо 
всех мероприятиях, прово-
димых в нашем округе, можно 
узнавать на сайте объедине-
ния культурных центров Юзао 

kulturauzao.ru и в социальных сетях.
екатерина волковицкая

мастер страшных рассказов
жители обручевского района вспомнили самые известные произведения Эдгара По

Портрет Эдгара Аллана 
По, выполненный 
в 1876 году Эдуардом 
Мане.

Иллюстрация Э. Мане 
к стихотворению «Во-
рон», самому известному 
поэтическому произве-
дению По. 1875 год.
фото biography.wikireading.ru

фото biography.wikireading.ru
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 В библиотеке № 186 им. Есе-
нина прошёл концерт артиста 
оркестра Большого театра 
Максима Золотаренко и кон-
цертмейстера Российской 
академии музыки им. Гнеси-
ных Людмилы Шевелёвой. 
Посетители услышали произ-
ведения Петра Чайковского 
и пьесы основателя русской 
виолончельной школы Карла 
Давыдова.

«ЗРитЕЛи ВсЕГДа  
тЕПЛо ВстРЕЧают»
«с Максимом мы выступаем 
вместе уже больше 10 лет, – 
рассказала Людмила Шевелё-
ва. – Изначально играли в трио, 
последние два года выступаем 
дуэтом. Репертуар выбираем са-
ми, исполняем те произведения, 
которые нам по душе». При этом 
в библиотеке № 186 им. Есени-
на людмила и Максим выступа-
ют уже не первый раз. «Играть 
в таких камерных залах всегда 
приятно и полезно, – объяснила 
людмила. – во-первых, зрите-
ли всегда тепло нас встреча-
ют. а во-вторых, это отличная 
возможность отрепетировать 
новую программу на публике».
концерты проводятся в библио-
теке № 186 им. Есенина каж-
дую субботу, на них выступают 
как известные артисты, так и 
студенты различных столичных 
академий и училищ. «у нас много 
постоянных слушателей, мы 
активно сотрудничаем с советом 

ветеранов по ака-
демическому райо-
ну, – рассказала 
ведущий методист 
ольга Романова. – 

к нам приходят как москвичи 
«серебряного» возраста, 
так и молодые люди, 
ведь язык музыки 
и искусства понятен 
всем». 
Проводятся и раз-
личные лекции. 
так, например, 
с ноября по де-
кабрь библиотека 
принимала участие 
в Фестивале научного 
кино: количество гостей 
превысило 500 человек. 

от сКРиПКи  
До ДуДоЧКи

тамара Химакова 
живёт и работает 
в нашем округе уже 
37 лет, о многих 
культурных со-

бытиях узнаёт из газет, в том 
числе и из «зкз». «На концертах 
и спектаклях бываю регулярно, 
внимательно слежу за культур-
ной жизнью столицы и округа, – 
рассказала тамара. – сюда, 
в библиотеку № 186 им. Есени-
на, пришла вернуть книгу и по-
пала на концерт. Музыкальный 
вечер получился чудесный».
тамара отметила: хорошо, что 
жители близлежащих домов 
могут бесплатно прийти и по-

слушать классическую музыку 
в исполнении прекрасных 
музыкантов. «Получается, что 
иногда необязательно в центр 
города выбираться и стремить-
ся попасть в Большой театр. 

увидеть и услышать его со-
листов можно недалеко 

от дома, – добавила 
тамара. – уверена, 
что для многих 
занятых людей это 
прекрасная воз-
можность приятно 
провести вечер».

Ване четыре года, 
на концерт он при-

шёл вместе со своей 
тётей аллой Меркуловой. 

«слушать музыку прихожу ча-
сто, – поделился ва-
ня. – особенно по-
нравилась дудочка». 
«сначала мы ходили 
сюда на кружки, – 

объяснила алла, – а потом ваня 
заинтересовался музыкой, когда 
услышал у меня в машине сак-
софон, просил включать снова 
и снова. теперь не пропускаем 
ни одного концерта. он не только 
саксофон узнаёт, но и скрипку, 
и дудочку, и фортепиано».

екатерина волковицкая

«Язык музыки 
понятен всем» 
в академическом районе прошёл концерт 
солиста Большого театра

Максим Золотаренко и Людмила Шевелёва 
выступают вместе уже больше 10 лет.

В библио-
теке № 186 им. 

Есенина каждую 
субботу выступают 

как известные арти-
сты, так и студенты 
различных столич-

ных академий 
и училищ

о мероприятиях во всех 
библиотеках нашего округа 
можно узнавать на сайте 
kulturauzao.ru.

 Все студенты РуДН пре-
красно знают, что обязатель-
но надо сделать 25 января. 
Поэтому в местных кафе 
именно в этот день дефи цит 
сметаны. учащиеся го товы 
всё отдать талисману универ-
ситета – Коту учёному.

корреспондент «за калужской 
заставой» отправился в татья-
нин день в РуДН, чтобы уви-
деть, как это происходит. 

ЛаКоМстВо 
ДЛЯ таЛисМаНа
легендарный герой лукоморья 
поселился в РуДН в 2016-м. 
И на протяжении последних 
лет ни один День студента не 
проходит без его умасливания. 
а после того, как он покорм-
лен, можно в его металличе-
ское ушко попросить помощи 
на будущих экзаменах.
Пока одни студенты кормят 
кота, другие с улыбкой доку-
ментируют это для универси-
тетского телеканала. Жуниор 

изидру с лёгкостью обраща-
ется с камерой, 
стараясь поймать 
интересные ра-
курсы. он родом 
из Гвинеи-Бисау, 

а сейчас учится на четвёртом 
курсе филологического факуль-
тета. 
«Мама решила 
меня сюда 
отправить, так 
как диплом 
российских 
вузов очень 
высоко ценит-
ся в странах 
африки, – 
признался Изидру. – Мама 
изучила, какие есть возможно-
сти, чтобы отправить меня сю-
да учиться. Я был айтишником, 
поэтому мне было несложно 
поступить. Я подал документы 
и прошёл конкурс. Рад, что сю-
да попал, мне очень интересно 
здесь учиться».
Изидру рассказал, что его 
отец занимается журналисти-

кой, поэтому неудивительно, 
что он стремится в эту сферу. 
И уже работает над проектом, 
который сможет улучшить 
культурные связи между Рос-
сией и странами африки.

МиР В МиНиатюРЕ
РуДН был основан в 1960-м. 
в него стремится поступить 
молодёжь из самых разных 
уголков мира. в борьбе за ме-
ста абитуриентам приходится 

преодолевать 
очень серьёзную 
конкуренцию. Ма-
нули Джаясинг-
хе объяснила, что 

в её родной Шри-ланке она 
не только получила высокие 
оценки на экзаменах, но смог-
ла успешно пройти собеседо-
вание. И вот Манули в РуДН.
«Наш университет – место, где 
учатся студенты со всего света. 
Мы постоянно общаемся. Мне 
это очень нравится. Я узнала 
многое о других странах, – рас-
сказала Манули. – Да и вооб-

ще РуДН – место, где сбывают-
ся наши мечты. По сути, здесь 
в миниатюре мы видим весь 
мир». 
Манули учится на шестом 
курсе и в будущем планирует 
стать кардиологом. Это непро-
стая медицинская специаль-
ность, но это никак не пугает 

девушку. 
она твёрдо 
решила, что 
её профессия 
должна при-
носить пользу 
людям, и уве-
ренно шагает 
к своей цели. 

«Я пока ещё не приняла окон-
чательного решения, остать-
ся ли мне после обучения 
в России. Если всё-таки уеду, 
то точно буду очень скучать 
по вашей прекрасной стране. 
Я привыкла тут жить. Мне всё-
всё нравится, кроме зимнего 
холода», – с улыбкой отметила 
Манули.

александр феоктистов

умаслили 
Кота учёного

Герой Лукоморья посе-
лился в РуДН в 2016-м. 
и ни один День студен-
та не проходит без его 
умасливания.

Студенты РУДН кормят Кота Учёного, чтобы на сле-
дующей сессии он им помог со сдачей экзаменов.
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Настоящую славу Дмитрий 
Харатьян обрёл в 1987-м, 
сыграв главную роль в филь-
ме Светланы Дружининой 
«Гардемарины, вперёд!».  
Но и сегодня народный 
артист России востребован 
в профессии и узнаваем 
зрителями. Нам актёр рас-
сказал о жизни и о любимой 
концертной площадке – 
кино клубе «Эльдар» на Ле-
нинском, 105. 

«Я учаСтвоваЛ в откРытии 
киНокЛуба»

– Дмитрий, судя по афишам, вы 
постоянный гость в киноклубе 
«Эльдар». 
– Начнём с того, что я участво-
вал в торжественном открытии 
киноклуба «Эльдар» в 2005 
году! в концертной программе 
тогда – помимо, естественно, 
самого Эльдара александро-
вича – принимали участие все 
наши легенды: Нонна викто-
ровна Мордюкова, людмила 
Марковна Гурченко, Георгий 
Николаевич Данелия, Максим 
Исаакович Дунаевский и мно-
гие другие. 
с тех я много раз выступал 
в «Эльдаре» с творческими ве-
черами. участвовал и в фести-
вале «Музыкальные истории» 
со спектаклем «Гардемарины, 
вперёд!». 

– Как в основном проходят 
ваши творческие вечера?
– в основном пою песни из из-
вестных фильмов и моих люби-
мых бардов, читаю стихи наших 
поэтов. какие? Исполняю Юрия 
визбора, Булата окуджаву 
и владимира высоцкого. Ну и, 
конечно, рассказываю истории, 
произошедшие на съёмках. 

– Многие артисты признают-
ся, что очень любят киноклуб 

за атмосферу, созданную 
великим Рязановым и со-
храняющуюся там до сих пор. 
А какие у вас впечатления 
от концертной площадки в Об-
ручевском? 
– Это действительно очень ду-
шевное, атмосферное место. 
И публика замечательная: 
отзывчивая и душевная.

«СветЛаНа ДРужиНиНа – 
моЯ кРёСтНаЯ мама 
в киНо» 

– Вас, конечно, всегда спра-
шивают про фильм Светланы 
Дружининой «Гардемарины, 
вперёд!». Кем для вас стала 
Светлана Сергеевна? 
– она – мама «Гардемаринов» 
и, конечно, моя крёстная мама 
в кино. Есть ли крёстный папа? 
Да, владимир валентинович 
Меньшов, а светлана сергеев-

на – крёстная мама. Поэтому 
я её обожаю, она часть моей 
жизни, моя близкая родствен-
ница. 

– Как вы себя чувствовали, 
когда играли в последних  
«Гардемаринах»? Хватило сил?
– Духу и куража нам точно 
хватило. Мы в хорошей физи-
ческой и моральной форме, 
да и в духовной, надеюсь, 
тоже.

ольга шаблинская 

«атмосферный «Эльдар»
Дмитрий Харатьян – о выступлениях на знаменитой 
сцене киноклуба в обручевском районе 

Первая жена – Марина 
Харатьян (Буримова). училась 
вместе с Дмитрием Харатья-
ном в высшем театральном 
училище имени М. с. Щепки-
на. супруги развелись в 1988 
году.
Дочь – александра Харатьян 
(род. 21 января 1984 года). 
окончила с отличием МЭсИ 
по специальности «Финансы, 
кредит и банковское дело». 
По второму образованию – 
продюсер.
вторая жена – Марина Майко 
(род. 22 июня 1970 года), 
киноактриса, победительница 
конкурса красоты «Мисс ти-
располь – 1988». с 1990 года 
начали жить вместе, а через 
семь лет поженились.
сын – Иван Харатьян (род. 
9 марта 1998 года). в 2006 
году снялся в роли Ханса кри-
стиана андерсена (в детстве) 
в фильме «андерсен. жизнь 
без любви» Эльдара Рязано-
ва. крёстным отцом Ивана 
является Юрий Мороз.

• Дмитрий Харатьян ро-
дился в 1960 году в городе 
 алмалыке узбекской ссР. 
Народный артист РФ. снялся 
в трилогии «Гардемарины, 

вперёд!», в картинах «На 
Дерибасовской хорошая 
погода...», «сердца трёх», 
«жених из Майами» 
и других. 
• Является поющим 
актёром, записывает 
песни, выступает с 
концертами. в его 
репертуаре более 
60 песен таких из-
вестных компози-
торов, как виктор 
лебедев, Максим 
Дунаевский, алек-
сандра Пахмутова, 
Григорий Гладков, 
александр Флярков-
ский, и многих других. 
• На творческих 

вечерах в киноклубе 
«Эльдар» исполняет так-

же песни из репертуара 
Юрия визбора, Булата 

окуджавы и владимира  
высоцкого. снялся более 
чем в 80 фильмах и продол-
жает сниматься по настоя-
щее время.

досье

С женой Мариной 
и сыном Иваном.

Дмитрий Харатьян постоянно выступает 
в Донбассе с концертами для наших бойцов 
для медперсонала, спасающего раненых.

В историко-приключенческой картине Светланы Дружининой «Гардемари-
ны, вперёд!» актёр исполнил одну из главных ролей – Алёши Корсака.

личная жизнь

«Гардемарины 1787. 
Мир» стал четвёртым 
фильмом в серии 
 о морских офицерах.

фото сергея иванова/photoxpress.ru
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тмосферный «Эльдар»
Дмитрий Харатьян – о выступлениях на знаменитой 

бручевском районе 

• Дмитрий Харатьян ро
дился в 1960 году в городе 
 алмалыке узбекской 
Народный артист РФ. 
в трилогии «Гардемарины, 

вперёд!», в картинах «На 
Дерибасовской хорошая 
погода...», «сердца трёх», 
«жених из Майами» 
и других. 
• Является поющим 
актёром, записывает 
песни, выступает с 
концертами. 
репертуаре более 
60 песен таких из
вестных компози
торов, как 
лебедев, Максим 
Дунаевский, 
сандра Пахмутова, 
Григорий Гладков, 
александр Флярков
ский, и многих других. 
• На творческих 

вечерах в киноклубе 
«Эльдар» исполняет так

же песни из репертуара 
Юрия визбора, Булата 

окуджавы и владимира 
высоцкого. снялся более 
чем в 80 фильмах и продол
жает сниматься по настоя
щее время.

досье

В историко-приключенческой картине Светланы Дружининой «Гардемари-
ны, вперёд!» актёр исполнил одну из главных ролей – Алёши Корсака.

Дмитрий Харатьян: «Я родом 
из Советского Союза».
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было 
интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно расскажите нам,  
понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице. 

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.
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II. Помогите пингвинёнку пройти 
по лабиринту за свежим уловом.

I. Подберите недостающий кусочек 
пазла к изображению слева, чтобы 
получился сиреневый круг.

III. Определите, какие  животные 
изображены на рисунке. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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из чата жильцов:
– добрый день, соседи!  

кого ещё утомили крики и шум детей 
с третьего этажа?

– Меня!
– вы прямо через стенку живёте?

– я их мать...
◆ ◆ ◆

– как любая женщина, я, конечно, 
хочу новое платье. но ещё больше  

я хочу влезть в старое. 
◆ ◆ ◆

тридцать лет и три года богатырь 
илья Муромец лежал на печи, потому 
что постоянно переводил будильник 

на 10 минут.

Прогноз с 29 января по 4 февраля 
Геомагнитная активность будет низкой. 
ожидается период полного цикла затишья 
магнитных бурь.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. диснейленд. 5. джо-
кер. 9. женева. 10. Муксун. 11. наполеон. 14. Мо-
литвенник. 16. роза. 18. денёв. 19. ореол. 20. да-
ры. 23. ящик. 28. Черкеска. 29. одорология. 
30. спам. 31. казанова. 32. игуана. 33. Есаул. 
34. Маск. 40. риелтор. 42. ворошилов. 43. торт. 
44. лежак. 45. ясень. 46. Чоканье. 47. «любэ». 
48. ватикан. 49. житие. 50. давид. 51. кинг. 
52. бальзак.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. демонизация. 2. джинн. 
3. днепродзержинск. 4. иволгин. 6. ждун. 
7. куст. 8. ринг. 10. Молва. 12. ангел. 13. Филёр. 
15. предлог. 17. арсенал. 18. домкрат. 21. устой. 
22. банан. 24. Щепка. 25. комик. 26. добужин-
ский. 27. сомноленция. 31. кубок. 34. Мотылёк. 
35. скрябин. 36. Фол. 37. кокон. 38. Гималаи. 
39. Горький. 41. регата. 42. ваниль. 46. Чаша.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мультяшный «парк 
культуры и отдыха». 5. улыбчивый зло-
дей из комиксов. 9. а воз и ныне там. 
10. лосось из сибирских рек. 11. кто вто-
рой раз отрёкся от престола после ва-
терлоо? 14. «сборник типовых просьб» 
для верующих. 16. Чайная, но не чашка. 
18. кто бросил роже вадима ради съё-
мок в «Шербурских зонтиках»? 19. символ 
славы. 20. «подношения волхвов» спа-
сителю. 23. какое слово роднит пандору 
с телевизором? 28. из-за какой одежды 
пётр врангель получил прозвище Чёрный 
барон? 29. какой раздел криминалисти-
ки изучает запахи? 30. виртуальный му-
сор. 31. какого из мировых авантюри-
стов Эдвард радзинский считает больше 
писателем, чем реальным ловеласом? 
32. самая деликатесная ящерица для 
мексиканцев. 33. кто командовал каза-
чьей сотней? 34. кто из миллиардеров 
пообещал отправить людей на Марс к 
2025 году? 40. кто помогает купить квар-

тиру? 42. кто возглавил военное ведом-
ство ссср после смерти Михаила Фрун-
зе? 43. Что в кондитерской заказывают? 
44. на каких нарах пляжник загорает? 
45. какое дерево поставляет кору, чтобы 
делать суррогат хинина? 46. «поцелуи бо-
калами». 47. в какой группе поёт николай 
расторгуев? 48. Где в основном проис-
ходит действие сериалов «Молодой папа» 
и «новый папа»? 49. биография «в лоне 
церкви». 50. поэт ... самойлов. 51. кто 
вдохновил Голливуд на множество ужа-
стиков? 52. кто из классиков француз-
ской литературы венчался в бердичеве?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. придача зловещих 
черт. 2. дух, исполняющий три желания. 
3. Где закончил пту будущий казахский 
президент нурсултан назарбаев? 4. ка-
кой генерал зажигает в комедии «осо-
бенности национальной рыбалки»? 6. кто 
прославил на весь мир голландскую ху-
дожницу Маргрит ван бреворт? 7. рас-
сказ «... сирени» у александра куприна. 

8. Где боксёры соревнуются? 10. Что в на-
роде говорят? 12. кто возвещает волю Го-
спода? 13. полицейский агент. 15. какая 
часть речи может быть поводом? 17. Где 
снаряды в ряд лежат? 18. Что нужно для 
смены колеса? 21. на чём мост держится? 
22. тропический плод, помогающий снять 
щемящее чувство тревоги. 24. осколок 
полена. 25. «Ходячий анекдот». 26. кто 
из русских художников давал владимиру 
набокову уроки рисования? 27. «упадок 
сил» вслед за пьяной эйфорией. 31. Чем-
пионский приз. 34. лилипут из бабочек. 
35. подлинная фамилия вячеслава Мо-
лотова. 36. повод для спортивного взы-
скания. 37. Где с гусеницей метаморфоза 
происходит? 38. Горы в непале. 39. кто 
из литературных классиков был лучшим 
другом писателя леонида андреева? 
41. парусные соревнования. 42. Чьи 
стручки служили деньгами ацтекам? 
46. «любая ... наших испытаний легчает 
при долитии спиртного».

судокугеомагнитный фон




